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C. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. ERIKA PATRICIA VALENCIA ÁVILA: Buenas tardes, compañeras y 

compañeros diputados, un gusto saludarlos nuevamente en esta sesión de 

Ciencia y Tecnología, agradecerles su presencia, iniciamos con esta sesión 

general el jueves dos de diciembre de dos mil veintiuno. Solicito 

atentamente al diputado secretario proceda a pasar lista y verificar el 

quórum legal. 

C. SECRETARIO DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. EDGAR VALENTÍN GARMENDIA DE LOS SANTOS: Con su permiso 

presidenta. (Pasa lista de asistencia e informa a la presidenta). 

C. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. ERIKA PATRICIA VALENCIA ÁVILA: Con la asistencia de siete 

diputados y diputadas hay quórum y se abre la sesión de la Comisión de 

Ciencia y Tecnología, a las cuatro horas con cincuenta y tres minutos. Pido 

al diputado secretario proceda a dar lectura al orden del día y lo someta a 

votación. 

C. SECRETARIO DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. EDGAR VALENTÍN GARMENDIA DE LOS SANTOS: Orden del día. 

Punto número uno. Pase de lista y declaración de quórum legal. Punto 

número dos. Lectura del orden del día, y en su caso, aprobación. Punto 

número tres. Lectura del acta de la sesión anterior de fecha cinco de 

noviembre de dos mil veintiuno, y en su caso, aprobación. Punto número 

cuatro. Análisis por virtud del cual se determina lo conducente respecto de 

las iniciativas y puntos de acuerdo de la LX Legislatura en trámite en este 

órgano legislativo. Punto número cinco. Asuntos generales. Se pone a 

consideración de las y los integrantes de la comisión el orden del día. Por lo 

que procedo a recabar la votación respectiva. Quienes estén por la 

afirmativa de aprobar el orden del día presentado, sírvanse expresarlo 

levantando la mano, se aprueba por unanimidad el orden del día, presidenta. 
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C. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. ERIKA PATRICIA VALENCIA ÁVILA: Muchas gracias, aprobado el 

orden del día. 

C. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. ERIKA PATRICIA VALENCIA ÁVILA: En el punto tres del orden del 

día, se procederá a la lectura del acta de la sesión anterior del cinco de 

noviembre de dos mil veintiuno, y en su caso, aprobación. Pido al diputado 

secretario someta a consideración la dispensa de la lectura y la aprobación 

del contenido, por favor. 

C. SECRETARIO DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. EDGAR VALENTÍN GARMENDIA DE LOS SANTOS: Se pone a 

consideración de las y los diputados la dispensa de la lectura del acta de la 

sesión anterior, la cual fue enviada a sus correos institucionales. Quienes 

estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano, aprobada 

la dispensa de lectura. Está a su consideración el contenido de esta, ¿algún  

diputado o diputada desea hacer uso de la palabra? No habiendo quien 

haga uso de la palabra, procedo a recabar la votación de la misma. Quienes 

estén por la afirmativa sírvanse señalarlo levantando la mano, por 

unanimidad se aprueba el acta presidenta. 

C. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. ERIKA PATRICIA VALENCIA ÁVILA: Aprobada el acta por 

unanimidad, muchas gracias secretario. En el punto cuatro del orden del día, 

corresponde al análisis por virtud del cual se determina lo conducente 

respecto de las iniciativas y puntos de acuerdo de la LX legislatura en 

trámite en este órgano legislativo. Adelante, área jurídica. 

DIRECCIÓN GENERAL DE ASUNTOS JURÍDICOS, DE ESTUDIOS 

Y DE PROYECTOS LEGISLATIVOS: Con todo gusto diputada, buenas 

tardes… (inaudible), total de iniciativas y puntos de acuerdo que fueron 

turnados por la LX legislatura, fueron turnados por la mesa directiva de la LX 

legislatura y que obran en los arch ivos de esta comisión. En un desglose 

que hicimos hay iniciativas turnadas a esta comisión, únicamente dos 
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iniciativas de manera… (inaudible), estas también son iniciativas de 

competencia de este órgano legislativo, hay también una iniciativa que está 

turnada a comisiones unidas, como ustedes pueden ver, el concentrado de 

un total de tres iniciativas que están turnadas y están en trámite en este 

momento en este órgano legislativo. Respecto a puntos de acuerdo, 

tenemos un total de cuatro puntos de acuerdo turnados exclusivamente a 

esta comisión y puntos de acuerdo turnados a comisiones unidas no 

tenemos ninguno. En total tenemos cuatro puntos de acuerdo que nos dan 

un total de siete asuntos turnados a la comisión, desglosados en la forma en  

que se presentan, de tal suerte que, por indicaciones de la presidencia, nos 

dimos a la tarea primero, de tratar de visualizar en qué forma se debe dar el 

trámite legislativo, antes quiero informarles que, también es importante que 

sepan que ayer el órgano de gobierno también determinó esto, del cual es 

integrante el diputado Carlos Navarro, en el sentido de ir programando, ir 

planeando la forma en que se va a atender todo este cúmulo de iniciativas y 

puntos de acuerdo, a efecto de darles la salida correspondiente, es decir, de 

irlos dictaminando, de tal suerte que podamos ir dándole salida a todas y 

cada una de las iniciativas y puntos de acuerdo, de los cuales también nos 

permitimos informar, dada la petición de la presidencia, Que respecto de las 

iniciativas turnadas única y exclusivamente a la comisión que este día 

sesiona, tenemos que hay impacto presupuestal en las iniciativas 

correspondientes, ya con ese análisis previo, en su momento podemos 

determinar lo correspondiente. Respecto de la iniciativa que está turnada a 

comisiones unidas, para que estén informados, se pretende crear una 

secretaría nueva en la administración pública, lo cual también impacta 

presupuestalmente, y dado que algunas competencias que están asignadas 

en el instrumento que se presentó, son competencia prácticamente de la 

Secretaría de Educación Pública, entonces, bajo ese análisis, también en su  

momento lo que han emitido la resolución respectiva. Respecto de los 

puntos de acuerdo, quisiera empezar con uno que fue turnado, es un 

acuerdo que vino del estado de Chihuahua, el cinco de mayo de dos mil 

diecinueve, en virtud del cual ya quedó sin materia, ya quedó sin objeto el 

punto de acuerdo, obviamente por el tiempo transcurrido, de tal suerte que, 

ese de manera natural se estaría determinando ya archivarlo como asunto 

total y definitivamente concluido por los plazos en los que fue presentado y 
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que ya prácticamente la materia y objeto ya fue superado. De ahí de los 

siguientes puntos, de los tres restantes, son puntos de acuerdo que tienen 

que ver con alguna cuestión que impacta presupuestalmente también, y 

algunos están superados precisamente porque se exhortó en diferentes 

momentos, por ejemplo, a partir del nueve de julio de dos mil veinte, 

exhortar a las cámaras de diputados y senadores del Congreso de la Unión, 

a prever recursos presupuestales para el ejercicio presupuestal de 2022, por 

lo momentos que estamos viviendo, también ya quedó superado, está 

aprobado el presupuesto general de la federación para el ejercicio fiscal 

2022. Otro punto de acuerdo que tiene que ver con un exhorto que se hizo 

en su momento, desde el veinticinco de julio de dos mil diecinueve, al 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, para que pudiera entre otras 

cosas, incrementar los recursos económicos para el tema de la 

infraestructura de banda ancha e internet, data del veinticinco de julio de dos 

mi diecinueve y por el objeto correspondiente ya estaría agotándose la 

materia respectiva. En tal virtud, diputadas, diputados, en su momento 

vamos a hacer la elaboración del acuerdo correspondiente para que, con 

base en ese análisis previo, puedan ustedes aprobar ya de manera 

contundente el sentido de la resolución de que se agotaron el objeto, 

materia de los puntos de acuerdo, y en el caso de las iniciativas, determinar 

lo conducente para declararlas sin efectos, en virtud del impacto 

presupuestal que generan, sería la cuenta presidenta, diputadas, diputados. 

C. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. ERIKA PATRICIA VALENCIA ÁVILA: Muchas gracias al área jurídica, 

¿alguna diputada o diputado desea hacer uso de la palabra con respecto a 

lo que nos acaba de exponer el área jurídica?, no habiendo quien haga uso 

de la palabra, someto a votación lo que se acaba de exponer por el área 

jurídica, sobre lo conducente las iniciativas y puntos de acuerdo de la LX 

legislatura. Quienes estén a favor del tratamiento que se les dará a las 

iniciativas y puntos de acuerdo antes referidos, sírvanse manifestarlo 

levantando la mano, aprobado por unanimidad. 

C. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, 

DIP. ERIKA PATRICIA VALENCIA ÁVILA: En el punto cinco del orden del 
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día, en asuntos generales ¿Alguna diputada o diputado desea hacer uso de 

la palabra?, no habiendo intervenciones y terminados los asuntos del orden  

del día, se levanta la sesión, siendo las cinco horas con cuatro minutos, 

muchas gracias. 


